"Wir wollen die Margaretenkirche erhalten"

Newsletter Nr. 3

Münster, 20.05.2012



Liebe Gemeindemitglieder, liebe Freunde der Margaretenkirche,

kurz vor Pfingsten möchten wir Sie noch mit einigen Informationen über die Aktivitäten rund um die Margaretenkirche versorgen. Sie sind herzlich eingeladen mitzumachen und unsere Kirche vor Ort mitzugestalten!

FEUER UND FLAMME - AM FREITAG, 25. MAI EINMAL ANDERS

Aus Anlass des Katholikentages in Mannheim hat die ARD am Montag, 14. Mai spätabends die Dokumentation "Aufbruch oder Abbruch der Kirche" gesendet. Der Beitrag beleuchtet die Situation der katholischen Kirche in Deutschland aus verschiedenen Perspektiven und lässt Mitglieder der Kirche aus unterschiedlichen Positionen heraus zu Wort kommen. Wir sehen uns als Gemeinde dort gut widergespiegelt und möchten mit allen Interessierten nach der Freitagsmesse, die als Pfingstnovene gefeiert wird, und einem kleinen Imbiss zu einem gemeinsamen Filmabend in den Pfarrsaal einladen. Statt Feuerkorb gibt es also am 25. Mai ein thematisches Feuer und neue Denkanstöße. Nach dem Film wird Gelegenheit zur Diskussion bestehen. Für ältere Gemeindemitglieder gibt es auf Wunsch eine Begleitung auf dem Nachhauseweg.

Im Kontext dieser Sendung ist die MANNHEIMER ERKLÄRUNG des Zentralkomitees der deutschen Katholiken vom 15.05.2012 ganz interessant. Hier der Link:

http://www.zdk.de/veroeffentlichungen/erklaerungen/detail/Auf-Gott-vertrauen-und-mutig-aufbrechen-Mannheimer-Aufruf-des-Zentralkomitees-der-deutschen-Katholiken-zum-Katholikentag-2012-199w/

FINALE DER UNTERSCHRIFTENAKTION

Die Steuerungsgruppe hat uns zu ihrem nächsten Treffen eingeladen, um die Unterschriften zu überreichen. Unmittelbar vor diesem Termin informieren wir die gesamte Pfarrgemeinde am Sonntag, 03. Juni nach dem Gottesdienst über die Ergebnisse unserer Unterschriftensammlung. Dazu laden wir herzlich ein!

FRONLEICHNAM

Erstmals schließt sich die Gemeinde St. Benedikt der Fronleichnamsprozession in Neu- Mauritz an. Aus den einzelnen Gemeindeteilen gehen wir mit unseren Gaben zur Eucharistiefeier vor der Mauritzkirche. All unsere Unterschiedlichkeiten tragen wir dort zusammen. Es wäre ein gutes Zeichen, wenn viele Margaretaner sich beteiligen würden. Gut verwurzelt mit unserer Margaretenkirche vor Ort machen wir uns auf den Weg und machen deutlich, dass wir zum Ganzen dazugehören wollen und neue Wege mitgehen (wir gehen den weitesten Weg!). Schließen Sie sich also der Fronleichnamsprozession an und zeigen Sie Flagge. Nach dem eucharistischen Segen gibt es einen geselligen Ausklang an der Erphokirche..

Weiteres entnehmen Sie dem Flyer zu Fronleichnam.

NEUES WOHNGEBIET AN DER MARGARETENKIRCHE

Die Stadt Münster hat den Eisenbahnersportplatz an der Schmittingheide erworben. Vorgesehen ist, dass dort fünf Mehrfamilienhäuser und rund 30 Einfamilienhäuser überwiegend als Reihenhäuser gebaut werden. Außerdem soll im südlichen Abschnitt eine Kindertageseinrichtung entstehen, die die

Kinderbetreuungssituation im Stadtteil St. Mauritz weiter verbessert." Die Planungen stellt das Amt für Stadtentwicklung, Stadtplanung, Verkehrsplanung bei einer Bürgeranhörung am Mittwoch, 23. Mai, ab 18 Uhr im Pfarrheim der Margaretenkirche, Hegerskamp 5, vor.

Diese Entwicklung zeigt einmal mehr, dass die Margaretenkirche zusammen mit vielen anderen Nahversorgungseinrichtungen auch in Zukunft Bestandteil dieses Stadtteilzentrums bleiben muss.

Und hier geht's zur Planung: http://www.muenster.de/stadt/stadtplanung/buergerbeteiligung-schmittingheide.html

FEUER UND FLAMME ALS MARKTCAFE

Am Freitag 29. Juni lädt die Interessengruppe "Feuer und Flamme für Margareta" nach den "10 Minuten für Gott" zu einem Marktcafé auf den Kirchplatz ein. Kurz vor der Sommerpause haben alle Markt- und Kirchenbesucher die Möglichkeit zum Gespräch über die Situation und zur Abgabe eines "Sommerseufzers" auf einer Leinwand. Allen Reisenden geben wir unsere guten Ferienwünsche mit. Wir wollen jedoch nicht nur seufzen sondern uns gegenseitig in unserer Hoffnung stärken und über konstruktive Veränderungsideen für unsere Gemeinde sprechen.

Der Kirchplatz als Versammlungsort nach einem Gottesdienst: so wollen wir es beibehalten.

DIE BEDEUTUNG UND DAS GRUNDLEGENDE VERSTÄNDNIS VON LITURGIE.

Wir freuen uns, dass unser Subsidiar Pfarrer Dr. Martin H. Thiele wird uns am Donnerstag, 21. Juni von 19.30 bis 22.00 Uhr ein Einführung in dieses Thema geben wird. Ein spannendes Thema - 50 Jahre nach der Liturgiereform des 2. Vatikanischen Konzils.

"MUT TUT GUT" Mit diesem Motto erwarten wir als Interessengruppe das Pfingstfest.

Vielen wird die Wartezeit bis Pfingsten, in der die Steuergruppe Rückmeldungen entgegennimmt ,zu lang. Ungeduld macht sich bei manchen breit. Was wird denn nun? Ist eine oft gestellte Frage nicht nur beim Feuerkorb.

Gerade jetzt zu Pfingsten wollen wir den Geist auf uns herabfallen lassen und uns gegenseitig darin ermutigen, dass es gerade jetzt wichtig ist, Zeugnis zu geben. Wir wollen weiterhin fordern, dass bei aller Diskussion um Individualisierung und Pluralisierung der Gesellschaft der Anspruch der Kirche auf Universalität dafür spricht auch und gerade an vielen Orten der Gemeinde gottesdienstlich aktiv und lebendig zu bleiben.

Am Pfingstsonntag feiern wir um 10.30 Uhr den Gottesdienst, den unser Kirchenchor mitgestaltet Am Pfingstmontag sind alle herzlich zu einem ökumenischen Gottesdienst in der Margaretenkirche eingeladen. Anschließend lädt "Treff am Turm" zu einem Beisammensein bei Musik, Essen und Getränken auf den Kirchplatz ein.

"Damit das MÖGLICHE entsteht, muss immer wieder das UNMÖGLICHE versucht werden." Mit diesem Spruch von Hermann Hesse wünschen wir uns, dass der "Spirit" von St. Margareta in der Gemeinde Neu-St. Mauritz lebendig bleibt. Und dazu wird Jeder und Jede gebraucht, denn DU bist Kirche und SIE sind Kirche.

Lassen Sie sich also ermutigen, kommen Sie zu den Gottesdiensten an Pfingsten in die Margaretenkirche,.

In diesem Sinne grüßen wir Sie ganz herzlich und wünschen Ihnen ein gesegnetes Pfingstfest.

Ansgar Felden, Margarete Kohlmann, Bernd Lenkeit